
Дмитрий ЗЫЛЁВ, 
генеральный директор 
АО «Архангельский ЦБК»:

– Так исторически сложилось, что 
рационализаторская мысль всегда 
была сильна на комбинате. В на-
шем коллективе много творческих, 
грамотных сотрудников, которые 
готовы и желают сделать работу эф-
фективнее, ритмичнее и безопаснее.

Тем более что сегодня в нашей 
компании созданы все условия для 
ускоренного рассмотрения и вне-
дрения новых полезных инициатив. 
Эксперты готовы помочь авторам, 
направить их творческий поиск в 
нужное русло, подска-
зать, поддержать. 
Это большая и пра-
вильная работа на 
общий результат. 
Выдвигайте свои 
идеи, и мы бу-
дем вместе 
воплощать 
их на прак-
тике!
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ООт т первого лицапервого лицаТворческая работа 
на общую пользу
Минувшей весной состоялось очередное заседание экспертного совета, на котором был одобрен 
к внедрению ряд предложений по улучшению на различных производствах Архангельского ЦБК. 
Их авторами стали сотрудники комбината, инициативы направлены на повышение эффективности 
производственного процесса и безопасности труда. Каждому из разработчиков выплачивается 
денежная премия.

Эффективным 
быть важно!

начимые факторы роста для любого оте-
чественного предприятия в современных 
условиях – это регулярное выдвижение 
новых идей по улучшению производ-

ственного процесса и безопасности труда, ре-
шению актуальных задач, связанных с экономи-
ей ресурсов, природоохранной деятельностью, 
организационными изменениями.

– В настоящее время данная деятельность 
активно поддерживается на федеральном 
уровне, – рассказывает начальник управления 
по организационному развитию АЦБК Алексей 
Гулин. – Предложения по улучшению, рациона-
лизаторская деятельность наряду с техническим 
перевооружением являются эффективными 
инструментами для повышения производитель-
ности труда. В сложившихся обстоятельствах 

комбинату очень важно наращивать свою эф-
фективность.

На Архангельском ЦБК с 1 февраля 2019 
года действует Порядок подачи, рассмотре-
ния и внедрения предложений по улучшению. 
В этом документе детально прописан меха-

низм выдвижения инициатив, которые могут 
дать комбинату дополнительный экономиче-
ский эффект, повысить безопасность труда и 
снизить негативное воздействие на окружа-
ющую среду. 

На Архангельском ЦБК трудятся настоящие 
профессионалы, каждый отвечает за опреде-
лённый участок, на котором всегда есть что 
улучшить, предложить, как правильнее сделать. 
Даже небольшие инициативы имеют значение, 
если они смогут принести пользу предприятию. 
Комбинат нуждается в свежих идеях своих ра-
ботников. Чтобы воплотить их в жизнь, АЦБК 
окажет содействие и ресурсами, и помощью 
экспертов. Авторы всех одобренных к реали-
зации предложений получают материальное 
вознаграждение – до миллиона рублей.

Результаты в миллионах
В 2023 году от работников АЦБК поступило 
66 предложений по улучшению, из них вне-
дрены – 17, по 23-м внедрение одобрено экс-
пертным советом. 
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Репортаж
В Новодвинске состоялся 25-й бал «Звёздный билет». Это яркое и знаменательное 
событие для старшеклассников, которые навсегда покидают школьные стены. 
В этом году общеобразовательные учреждения нашего города
выпустили 168 ребят. О чём они мечтают? .................................................................................... 88

АЦБК: ДЕНЬ ЗА ДНЁМ – Состоялась 28-я Международная выставка 
упаковочной индустрии RosUpack. В рамках события был представлен 
большой совместный стенд Архангельского ЦБК, гофродивизиона 
«Архбум», компаний «Архбум тиссью групп», «Архбум-Упак», 
«Мастер Пак» и «Рус Папир». Как это было? 

ТВОИ ЛЮДИ, КОМБИНАТ! – Рационализаторская мысль: 
в День рационализатора и изобретателя своих новаторов чествовал 
и Архангельский ЦБК. Почётными грамотами и призами за лучшие 
предложения по улучшению за прошлый год отмечены 
15 работников комбината. Поздравляем и гордимся!

РАЦИОНАЛИЗАТОРЫ АЦБК



миллионов рублей, на которые в те-
кущем году будут реализованы 219 

проектов, – отметил 
Андрей Рыженков. – 

Те проекты, кото-
рые в 2023 году 
прошли техни-
ческую экспер-
тизу, получили 

высокую оценку, 
но не стали побе-

дителями, будут ак-
туализированы и вновь рассмотрены 
муниципальными комиссиями, заново 
собирать голоса людей уже не нужно.

Новый этап регионального проекта «Ком-
фортное Поморье» уже стартовал. На его 
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НОВОСТИ ОТРАСЛИ

ПЕРСПЕКТИВЫ

Комфортный регион 

Наши представители 
на выставке RosUpack
C 18 по 21 июня в Москве в выставочном центре «Крокус Экспо» 
проходили 28-я Международная выставка упаковочной инду-
стрии RosUpack и 9-я Международная выставка оборудования, 
технологий и материалов для печатного и рекламного произ-
водства Printech. В рамках RosUpack был представлен большой 
совместный стенд Архангельского ЦБК, гофродивизиона «Арх-
бум», компаний «Архбум тиссью групп», «Архбум-Упак», «Мастер 
Пак» и «Рус Папир».

Важные встречи
работе выставки приняли участие заместитель генерально-
го директора (по продажам) комбината Алексей Дьяченко, 
первый замгендиректора – директор по производству 
АЦБК Дмитрий Храпач, а также представители отделов 

маркетинга, сбыта и снабжения.
Как прокомментировал начальник отдела маркетинга Архан-

гельского ЦБК Михаил Коноплёв, в рамках мероприятия на нашей 
площадке проводился ряд встреч с действующими и потенци-
альными деловыми партнёрами, обмен мнениями о динамике 
развития упаковочной отрасли в России и мире.

Отметим, что в оформлении стенда было отражено то, что Ар-
хангельский ЦБК и его дочерние предприятия стали партнёрами 
проекта «Программа по изучению и сохранению совиных в на-
циональных парках «Кенозерский» и «Онежское Поморье». Это 
сотрудничество позволит проводить важные научные исследова-
ния, сохранить популяцию сов в Поморье и привлечь внимание 
к работе местных орнитологов.

Статусно и актуально
Российский рынок упаковки достаточно уникален. Различные сег-
менты значительно отличаются друг от друга по технологично-
сти, сложности, себестоимости, ёмкости и перспективам роста.

RosUpack сегодня – это самая крупная выставка в России и 
СНГ, на которой комплексно представлен процесс упаковоч-
ного производства для различных отраслей: пищевой, пере-
рабатывающей, химической промышленности, медицины и 
фармацевтики, а также предприятий общественного питания, 
оптовой и розничной торговли, складского хозяйства, логи-
стики и др.

В этом году свою продукцию на Printech 2024 и RosUpack 
2024 продемонстрировали более 1000 компаний из 20 стран 
мира – Республики Беларусь, Индии, Казахстана, Китая, Объ-
единённых Арабских Эмиратов, Турции и других. Также россий-
ские производители из более чем 30 субъектов презентовали 
отечественное упаковочное оборудование, сырьё, материалы, 
складское оборудование, этикетку и готовую упаковку. 

В рамках выставки RosUpack в четвёртый раз прошёл Фо-
рум производителей и потребителей упаковки, а в программе 
Printech – Форум печатного и рекламного производства. Эти ме-
роприятия состояли из 23 сессий, в которых участвовали более 
140 спикеров. В заключительный день выставки RosUpack 2024 
прошла конференция «Упаковка без границ: российско-ки-
тайская дорожная карта». 

Соб. инф.

2828-й-й
Международной 
выставке упаковочной 
индустрии RosUpack

В

приняли участие представители 
Архангельского ЦБК и группы 
его дочерних предприятий 

Как сообщает пресс-служба губернатора и правительства Архангельской области, заявки 
на проект «Комфортное Поморье», поданные и отобранные в регионе в 2023 году, но не 
профинансированные, также будут приняты к рассмотрению в конкурсном этапе – 2024.
Об этом на сессии областного Собрания депутатов сообщил заместитель руководителя адми-
нистрации – директор департамента по внутренней политике и местному самоуправлению 
администрации губернатора и правительства Архангельской области Андрей Рыженков.

егиональный проект «Комфортное 
Поморье» стартовал по инициативе 
губернатора Александра Цыбульского 
в июне 2023 года. Суть программы 

в том, что население самостоятельно ини-
циирует проектную идею, а местная власть 
её дорабатывает и помогает финансово в 
реализации.

Как напомнил Андрей Рыженков, в про-
шлом году на рассмотрение органов местного 
самоуправления поступило более 1100 пред-
ложений. Заявленные инициативы поддержа-
ли свыше 265 тысяч человек, то есть каждый 
четвёртый житель Поморья.

– По итогам рассмотрения сводных за-
явок муниципалитетов распределены и 
направлены в местные бюджеты 340 

реализацию в 2025 году из региональной 
казны будет выделено 500 миллионов руб-
лей. Авторы инициатив могут обратиться в 
информационные центры администраций 
муниципальных образований, где их прокон-
сультируют и окажут методическую помощь.

Контакты ответственных лиц и адреса инфор-
мационных центров можно найти на сайте 
проекта «Комфортное Поморье».

По материалам пресс-службы губернатора 
и правительства Архангельской области

Фото dvina29.ru

500500
млн рублей
выделено на новый этап 
регионального проекта 
«Комфортное Поморье» 
в 2025 году
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Признана 
банкротом
На торги выставлено 90% доли в  Выборг-
ской лесопромышленной корпорации, 
одном из  крупнейших лесоперерабаты-
вающих предприятий Северо-Западного 
федерального округа. Стартовая цена лота – 
150 млн рублей.
Аукцион запланирован на  26  июля. Торги 
инициированы судебными приставами по по-
ручению Росимущества. В ноябре 2023 года 
Выборгская лесопромышленная корпорация 
признана банкротом, тем не  менее пред-
приятие продолжает функционировать, в 
компании работают более 600 человек. Это 
крупнейший целлюлозно-бумажный комби-
нат в  Ленинградской области. Он основан 
в 1926 году финской фирмой «Hacкman & K» 
в посёлке Йоханес (ныне – Советский).

«Новый проспект»

Лесная карта
Ещё один способ уберечь леса от незакон-
ных рубок предложили в Рослесхозе. Опера-
тивно выявлять нарушения в сфере лесного 
хозяйства позволит внедрение публичной 
лесной карты, на которой фиксируются дан-
ные о лесах. 
В частности, речь идёт об информации о ле-
созаготовке, особо защищённых участках и 
возможном использовании лесов. Ещё один 
плюс публичной информации заключается 
в том, что недобросовестные представители 
власти в регионах не смогут изменить данные 
так, как нужно им. Сведения о лесах доступны 
всем гражданам России, поскольку публичная 
карта уже работает, а в 2025 году она станет 
обязательной для учёта и ведения лесного 
хозяйства.

Forestcomplex.ru

Кристаллы 
из деревьев
Очередной интересный способ применения 
древесины обнаружили специалисты Объ-
единённого института ядерных исследова-
ний и Палеонтологического института РАН 
имени А.А. Борисяка. В рамках совмест-
ного изучения доисторических деревьев 
учёные выяснили, что ископаемую древе-
сину можно использовать для получения 
кристаллов.
В перспективе доисторическая древесина по-
зволит создавать материалы будущего, увере-
ны учёные. В ходе эксперимента выявлено, что 
при замене органики в древесине минералом 
(пиритом) кристаллографическая структура 
становится более острой. Исследователи пред-
положили, что при помощи данного способа 
можно будет заранее программировать свой-
ства необходимого материала. Образцами для 
опытов послужили фрагменты ископаемых 
деревьев, обнаруженные в песчаном карьере 
в Орловской области.

Forestcomplex.ru

Палатка из картона
DS Smith и EnviroTent создали картонную па-
латку, полностью пригодную для вторичной 
переработки. Вопреки распространённым 
представлениям о картоне, палатка очень 
прочна и выдерживает четыре недели на 
открытом воздухе зимой.
EnviroTent призывает организаторов летних 
фестивалей рассмотреть возможность ис-
пользования картонных палаток и тентов. 
Летняя фестивальная индустрия Велико-
британии является серьёзным источником 
загрязнения одноразовым пластиком. Еже-
годно гости фестивалей выбрасывают около 
250 тысяч палаток из материалов на основе 
полимеров, что приводит к образованию 
900 тонн отходов. 70% людей, купивших 
палатку, признаются, что использовали её 
всего один раз.

Lesprom.com
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ГОРОДКубок – у «Пламени»
Более 10 лет Новодвинску не удавалось 
заполучить высшую награду «Школы без-
опасности». Да и в этот раз старшекласс-
ники седьмой школы выполняли задания 
на пределе своих физических и эмоцио-
нальных возможностей. Маршрут выжи-
вания – один из самых сложных этапов. 
Преодолели, справились, смогли! В том 
числе благодаря своим шефам – сотруд-
никам пожарно-газоспасательной службы 
Архангельского ЦБК. 

Школьники-спасатели
же в девятом классе они умеют раз-
ворачивать пожарные рукава, делать 
искусственное дыхание, ориентиро-
ваться в лесу и даже вести поисковые 

работы. XХVII региональный полевой слёт 
«Школа безопасности» собрал более ста 
школьников из Архангельска, Новодвинска, 
Коряжмы, Няндомы, Приморского округа 
и Ленского района. Наш город на этих со-
ревнованиях представляли четыре коман-
ды из седьмой школы: «Пламя», «Рубеж», 
«Северные волки» и «Полярная звезда». 

Даже если эти ребята не будут поступать 
в профильные вузы, полученный здесь 
опыт в экстренной ситуации может спасти 
жизнь им самим и тем, кто будет с ними 
рядом. 

Ну а пока это адреналин, спортивный 
азарт и каждый раз победа над собой. 
Четыре дня в палаточном лагере и семь 
непростых испытаний, в том числе по по-
жарной подготовке. За это направление 
у кадетов отвечает командир отделения 
ПГСС Архангельского ЦБК Андрей Ляпин. 

– Не первый год готовлю ребят и 
езжу с ними на слёты, – рассказывает 
Андрей Александрович. – Руководство 
ПГСС и предприятия поддерживает 
меня и направляет в этой работе. Но и 
самому очень интересно! Жаль, в нашем 
детстве такого не было. Это серьёз-
ный опыт, поездки, новые знакомства. 

Шефская 
помощь
Несколько раз в неделю ребята приходят в 
манеж, отрабатывают боевое развёртывание, 
ходят в дымокамеру, занимаются альпинист-
ской подготовкой с использованием высот-
ного снаряжения. Кстати, недавно команда 
старшеклассников седьмой школы «Пламя» 
стала победителем областных соревнований 
по пожарно-спасательному спорту, и вот – 
новая победа – кубок XХVII регионально-
го полевого слёта «Школа безопасности». 
Младшая команда кадетов «Северные вол-
ки» заняла на этих состязаниях третье место. 

– В сентябре исполнится девять лет, 
как ПГСС комбината взяла шефство над 
кадетами седьмой школы, – отмечает 
начальник управления по делам граждан-
ской обороны, чрезвычайных ситуаций 
и пожарной безопасности АО «Архан-
гельский ЦБК» Владимир Новожилов. – 
Архангельский ЦБК всячески помогает 
и поддерживает это движение: предо-
ставляем ребятам место для занятий, 
профессиональное оборудование, опыт-
ных наставников. И, конечно, все мы очень 
гордимся их победами и достижениями!

Следующий 
уровень
Победителей и призёров турслёта чество-
вали в кабинете директора школы №7. На 
большом столе не хватало места для всех 
завоёванных на областных соревновани-
ях грамот. 

– За этим стоит колоссальный труд 
самих ребят и, конечно, их руководите-
лей, учителей. Столько сил, времени, 
нервов вложено в эти победы. Вик-
тория Смаль, Анна Кирикович, Елена 
Чурилова, Илья Терентьев, Григорий 

Суворов, Татьяна Жукова, Евгений 
Новицкий – они находились с ребятами 
на этапах, помогали, поддерживали. 
Большое им спасибо, – говорит дирек-
тор школы Наталья Гурьева. 

Но почивать на лаврах и отдыхать, даже 
летом, ребятам некогда – со 2 по 5 июля 
команда «Пламя» представляла Архан-
гельскую область на межрегиональных 
соревнованиях по пожарно-спасательному 
спорту в Великом Новгороде. 

Ольга ВОРОНИНА
Фото Сергея СЮРИНА

Владимир Владимир 
НОВОЖИЛОВ: НОВОЖИЛОВ: 

– В сентябре исполнится девять лет, – В сентябре исполнится девять лет, 
как ПГСС комбината взяла шефство как ПГСС комбината взяла шефство 
над кадетами седьмой школы. Архан-над кадетами седьмой школы. Архан-
гельский ЦБК помогает и поддерживает гельский ЦБК помогает и поддерживает 
это движение: предоставляем ребятам место для за-это движение: предоставляем ребятам место для за-
нятий, профессиональное оборудование, опытных нятий, профессиональное оборудование, опытных 
наставников. И, конечно, все мы очень гордимся их наставников. И, конечно, все мы очень гордимся их 
победами и достижениями!победами и достижениями!

«Школа 
безопасности» собрал 
более 100 учеников 
областных школ 

XXVIIXXVII
слёт
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Острожно: клещи!
В Новодвинске значительно выросло число 
жалоб на укусы клещей. Об этом стало из-
вестно на совещании главы города Алек-
сандра Чечулина с председателями садово-
огороднических некоммерческих товари-
ществ, представителями Роспотребнадзора 
и муниципальных служб, ответственных за 
акарицидную обработку территорий.
Если за весь 2023-й в Новодвинске заре-
гистрировано 67 обращений, то на 1 июля 
2024 года зафиксировано уже более 160 
укусов, 140 из которых произошли на терри-
тории СНТ. Заражённых клещей не выявлено. 
На совещании обсудили план совместных 
действий для профилактики укусов клещей 
и снижения числа данных случаев. В частно-
сти, усилят взаимодействие с СНТ на пред-
мет организации акарицидной обработки 
периметра дачных посёлков, а в черте города 
продолжат косить траву.  

Novadmin.gosuslugi.ru

Без воды
Жители Новодвинска в июле на две недели 
останутся без горячей воды. Гидравлические 
испытания и последующие ремонтно-вос-
становительные и профилактические работы 
будут проводиться с 15 по 29 июля. 
В указанный период горячее водоснабжение 
потребителей города ограничат. Цель работ – 
повышение качества услуг и обеспечение бес-
перебойной работы тепловых сетей города. 

Novadmin.gosuslugi.ru

Билет в будущее
В минувшем учебном году мероприятия 
проекта «Билет в будущее» посетили более 
10 тысяч школьников Поморья.  Инициатива 
направлена на раннюю профориентацию 
учеников 6–11-х классов. 
На занятиях ребята получили представление 
о востребованных профессиях. Мероприя-
тия по профориентации продолжатся. Пла-
нируется, что до конца года участие в них 
примут порядка семи тысяч юных северян, 
1630 из них побывают на профессиональ-
ных пробах, которые будут организованы на 
базе техникумов и колледжей, еще столько 
же ребят посетят с экскурсиями предприятия 
области. Подробная информация о проекте –
на сайте bvbinfo.ru.

Пресс-служба губернатора 
и правительства Архангельской области

Стиль жизни
Клуб «Активное долголетие» подвёл итоги 
работы. Участникам и партнёрам вручили 
благодарности и памятные подарки, а также 
наградили победителей конкурса на лучший 
дачный участок.
Всего проведено более 150 мероприятий, 
направленных на расширение круга обще-
ния пенсионеров Новодвинска, развитие их 
увлечений, повышение физической и обще-
ственной активности. Клуб продолжит работу 
с октября 2024 года. Проект реализован 
Благотворительным фондом «Мы вместе» 
при поддержке Губернаторского центра Ар-
хангельской области.

Губернаторский центр 
Архангельской области

Выходи!
Команда «Выходи!» открывает новый сезон 
выездов в область. Первой остановкой станет 
Новодвинск. Мероприятие состоится 13 июля 
в городском парке. Начало – в 12.30.
Серия летних уличных активностей направ-
лена на пропаганду активного образа жизни 
среди детей и молодёжи. В программе – ма-
стер-классы и соревнования среди любителей 
скейтборов, самокатов, роликов и велосипе-
дов BMX. Ребятам младше 18 лет потребуется 
согласие от родителей. Мероприятие прохо-
дит при поддержке регионального агентства 
по делам молодёжи и Молодёжного центра 
Архангельской области.

Novadmin.gosuslugi.ru
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Творческая работа 
на общую пользу
Окончание.
Начало на стр. 1
Подтверждённый в 2023 году годовой эконо-
мический эффект от реализации предложений 
составил 54,4 млн рублей, на 9,8 млн рублей 
больше (+22%), чем в 2022-м. Фактические 
выплаты авторам за идеи по улучшению в 
2023 году составили 5,326 млн рублей, что 
на 2,8 млн рублей больше, чем в 2022-м.

Большинство предложений в 2023 году, как 
и годом ранее, направлено на снижение затрат, 
экономию ресурсов, повышение производитель-
ности труда, сокращение времени на выполне-
ние определённых операций.

Как отмечает административный директор 
комбината Ольга Саввина, с целью привлечения 
внимания персонала к возможностям подачи 
предложений по улучшению деятельности Ар-
хангельского ЦБК в системе дистанционного 
обучения работников разработан курс «Пред-
ложения по улучшению». Он назначается со-
трудникам в рамках пакета курсов «Школа 
бережливого производства» и включён в пакет 
Welcome для новых сотрудников. 

Информация о внедрённых предложениях по 
улучшению и процедуре рассмотрения идей пу-
бликуется в газете «Бумажник», размещается на 
портале АЦБК и на бегущей строке комбината.

Идеи, авторы 
и результаты
Работа продолжается и в текущем году. К данно-
му моменту поступило 27 предложений, восемь 
из них одобрены экспертным советом, и уже 
началась работа по их внедрению. Несколько 
инициатив отправлены экспертами на доработку 
или ждут рассмотрения.

Расскажем о проектах, одобренных к вне-
дрению, и их авторах. Они достойны этого! Так, 
коллектив разработчиков в составе механика 
четвёртого древесно-подготовительного цеха 
А.В. Карпунина, электрогазосварщика ДПЦ-3 
А .Н. Клементьева и слесаря по ремон-
ту и обслуживанию перегрузочных машин 
Я.А. Мошонкина предложил изготовить и при-
менить съёмные подошвы для погрузчиков. Дело 
в том, что в зимний период на погрузчиках Fuks 
для предотвращения проскальзывания делают 
наплавки на подошвы рёбер. В весенний пери-
од их приходится срезать, чтобы при движении 
не повреждать ими дорожное покрытие. Выход 
из ситуации было решено найти в применении 
съёмных подошв с наплавкой рёбер из металла.

Инженер по контрольно-измерительным при-
борам и автоматике Л.Д. Аникиев и электрога-
зосварщик С.Ю. Силин с производства картона 
предложили создать специальный ключ-съёмник 
для снятия датчика положения ротора рафинёра 
горячего размола на варочном участке по произ-
водству полуцеллюлозы. Это устройство позволит 
быстро и, главное, безопасно снимать прибор 
для обслуживания и устанавливать его обратно.

Идею смонтировать защитные ограждения 
на промывных установках VT Washer №1, №2 
варочного участка по производству полуцел-
люлозы для безопасного выполнения работ 
на колпаках выдвинули работники производ-
ства картона – старший варщик целлюлозы 
Д.В. Лохматов, заместитель начальника блока 
цехов К.Н. Кубай и механик Д.Р. Фёдоров.

За счёт виртуализации серверов Valmet DNA 
EAS и TEA (INFO) на основе Microsoft Hyper-V 
решить проблему ограниченного функциона-
ла диагностики оборудования и прекращения 
поддержки оперативной системы разработ-
чиком смогли заместитель начальника отде-
ла П.Н. Наволоцкий, начальник управления 
А.Ю. Подойницын и старший инженер по АСУТП 
А.В. Анисимов.

Начальник участка регенерации – заме-
ститель начальника цеха каустизации и ре-
генерации извести производства целлюлозы 

без снятия части площадок обслуживания по 
причине недостаточного расстояния между 
прессовыми частями КДМ-1 и КДМ-2, а также 
технической особенности установки прессо-
вых сукон. Это усовершенствование позволит 
снизить время операции по замене сукон и 
риск травматизма.

Старший варщик целлюлозы И.В. Исаков и 
начальник блока цехов производства картона
А.А. Зуев выдвинули предложение изменить 
на промывной установке «Хеми-Вошер» 
расположение спрыска низкого давления 
и смонтировать его после гидропланки для 
улучшения смыва с сетки.

А вот предложение главного инженера ТЭС-3
производства целлюлозы А.Л. Оловянного, 
начальника цеха водоподготовки ТЭС-3 
О.Н. Хазовой, начальника участка – заместите-

ля начальника цеха К.М. Друговского, старшего 
мастера А.Ю. Ефимова касалось использования 
щелочных вод ХВО (после регенерации анио-
нитовых фильтров) на участке каустизации и 
регенерации извести в качестве слабого бело-
го щёлока. Для приготовления обессоленной 
воды используются анионитовые фильтры. При 
их регенерации применяется свежий каустик 
(щелочной раствор, который аккумулируется 
в двух баках ХВО, откуда откачивается в био-
логический коллектор). Творческий коллектив 
разработчиков выдвинул предложение ис-
пользовать щелочные воды в качестве слабо-
го белого щёлока для разбавления зелёного 
щёлока в баках плава содорегенерационных 
котлов ТЭС-3.

В ритме синергии
Итак, как мы видим, идей по совершенствова-
нию производственного процесса может быть 
очень много и в коллективе Архангельского ЦБК 
есть люди, которые готовы их генерировать. Тем 
более что за свои разработки они получают 
достойное вознаграждение. Таким образом и 
комбинат, и сотрудники имеют синергетический 
эффект, что в конечном итоге сказывается на 
общем результате. Пожелаем будущим авто-
рам успехов в рождении предложений и ждём 
свежих, интересных и полезных для всех нас 
проектов!

Павел ФАСОНОВ
Фото из архива редакции

2727
предложений
по улучшению
подали работники 
Архангельского ЦБК 
в 2024 году

К.М. Друговской и старший обжигальщик извести 
А.М. Фофанов предложили усовершенствовать 
загрузочные головки третьей и четвёртой из-
вестерегенерационных печей. Дело в том, что 
при работе ИРП №4 из пыльной камеры вода 
поступала в гидрозатвор и через переливную 
горловину – в цеховую канализацию. Таким 
образом, имелись прямые потери по механи-
чески очищенной воде и извести. Чтобы этого 
избежать, авторы предложили произвести мон-
таж горизонтальной перегородки в пыльной 
камере ИРП №3, №4 под шнеком подачи из-
вести, которая будет отсекать воронку пыльной 
камеры.

Старший резчик бумаги, картона и целлюлозы 
А.Е. Налимов выдвинул предложение изменить 
логику работы пульпера продольно-резательно-
го станка второй картоноделательной машины, а 
именно управление спрысками разбавительной 
воды и работой роторов пульпера управления 
раската ПРС-2.

Благодаря идее заместителя начальника бло-
ка цехов производства картона И.В. Сеземова-
Комиссарова, старшего машиниста КДМ 
Д.О. Матвеева и слесаря-ремонтника В.В. До-
стовалова будет усовершенствовано устрой-
ство для замены прессовых сукон путём мон-
тажа  катков (колёс) для возможности переме-
щения прессового сукна при его установке в 
башмачный пресс без использования мостово-
го крана и снятия части площадок обслужива-
ния. Ранее здесь было невозможно установить 
прессовые сукна первого и второго башмачных 
прессов второй картоноделательной машины 



5www. appm.ru

Чтобы направить своё предложение по 
улучшению на рассмотрение, автор или 
группа авторов должны оформить его на 
специальном бланке, описав существую-
щую проблему и предлагаемое решение. 
Образец бланка можно скачать на вну-
треннем портале АЦБК или взять около 
ящиков «Предложения по улучшению», 
размещённых в фойе здания управления 
и на пешеходных КПП комбината. 

Бланк с заявкой можно доставить не-
сколькими способами:

– опустить в специальные боксы с 
надписью «Предложение по улучше-
нию»;

– принести в отдел развития систем 
менеджмента – кабинет №221 управ-
ления АЦБК;

– направить в виде PDF-файла ответ-
ственному сотруднику отдела развития 
систем менеджмента по электронному 
адресу: samarina.nataliya@appm.ru.

На внутреннем портале в специаль-
ной вкладке «Предложения по улучше-
нию» можно ознакомиться с необхо-
димыми документами, требованиями,  
списком экспертов, которые будут при-
влекаться к оценке, а также перечнем 
уже поданных предложений.

Как происходит 
оценка предложений 
по улучшению
После получения бланка с предложением 
по улучшению проводится его первич-
ная оценка. Если предложение по сути 
и по смыслу полностью не соответствует 
требованиям, автор информируется об 
отклонении инициативы с пояснением 
причины.

В случае частичного несоответствия 
предложения требованиям оно воз-
вращается автору с пояснением, что 
необходимо исправить или доработать.

После первичной оценки предложение 
поступает эксперту, который осущест-
вляет его анализ. При необходимости 
могут быть задействованы сотрудники 
подразделения эксперта, проводятся 
консультации с надзорными службами 
предприятия, а также встречи с авто-
рами для уточнения и доработки идеи. 

Если внедрение инициативы пред-
полагает получение экономического 
эффекта, эксперт направляет прорабо-
танное предложение с необходимыми 
для расчёта данными директору по 
экономике комбината.

ПАМЯТКА

Алгоритм подачи, 
рассмотрения и внедрения 
предложения по улучшению

По результатам проведённого анали-
за эксперт принимает решение о том, 
выносить ли данное предложение по 
улучшению на рассмотрение эксперт-
ному совету, в состав которого входят 
представители руководства комбината. 

О работе 
экспертного совета
На заседания экспертного совета 
помимо его членов приглашаются про-
водившие анализ проекта эксперты, а 
также специалисты предприятия, чьи 
функции непосредственно связаны с 
сутью рассматриваемых идей. 

Экспертный совет, изучив предложе-
ние по улучшению, может согласовать 
его внедрение, а также выделение не-
обходимых ресурсов на его реализацию. 
Кроме того, предложение может быть 
направлено на доработку авторам и 
экспертам с установлением срока его 
повторного вынесения на экспертный 
совет. При откладывании внедрения на 
определенное время или отказа от идеи 
указываются причины этого решения.

После одобрения экспертным со-
ветом предложения по улучшению 
генеральным директором компании 
подписывается приказ о его внедрении, 
при необходимости составляется план-
график реализации.

О премиях
Для мотивации сотрудников авторы 
принятых к рассмотрению предложений 
получают денежные премии. 

•  На первом этапе премия вы-
плачиваются автору (группе авторов) 
предложения, которое по результатам 
первичной проверки признано соот-
ветствующим требованиям. Выплата 
данной премии осуществляется в меся-
це, следующем за месяцем, в котором 
предложение было зарегистрировано.

• На втором этапе премия выплачи-
вается, если идея признана экспертами 
целесообразной для вынесения на рас-
смотрение экспертным советом. 

• При возможности рассчитать эко-
номический эффект предусмотрена и 
10-процентная премия от годового эко-
номического эффекта, ожидаемого от 
внедрения предложения по улучшению, 
но не более миллиона рублей. 

Если реализация согласованной к 
внедрению идеи не имеет прямого эко-
номического эффекта или рассчитать 
его не представляется возможным, раз-
мер вознаграждения автору или группе 
авторов устанавливается экспертным 
советом, но не более 200 000 рублей. 

В случае подачи идеи группой ав-
торов размер вознаграждения на всех 
трёх этапах распределяется между чле-
нами группы в соотношении, указанном 
ими при оформлении предложения.

Соб. инф.

1 000 0001 000 000
рублей

До

может составить 
премия 
за внедрённое 
предложение 
по улучшению 
с экономическим 
эффектом

Рационализаторская 
мысль
В День рационализатора и изо-
бретателя своих новаторов че-
ствовал и Архангельский ЦБК. 
Почётными грамотами, денеж-
ными премиями и призами за 
лучшие предложения по улучше-
нию за прошлый год отмечены 
15 работников комбината. По-
здравляем и гордимся!

Инициатива 
поощряема

ационализаторство 
для Архангельского 
ЦБК – одно из важных 
направлений, которое 

в рамках непростых эконо-
мических условий делает 
наше предприятие более 
сильным, эффективным и 
конкурентоспособным. Это 
большая и правильная де-
ятельность на общий ре-
зультат! – подчеркнул ге-
неральный директор АЦБК 
Дмитрий Зылёв. – Уверен, 
что работа, которую вы 
начали, продолжится и вы 
будете вдохновлять сво-
ей идейностью, любовью к 
труду и делу коллег и друзей. 

В коллективе предприятия не-
мало новаторов, которые любят 
своё дело, видят, как улучшить 
рабочий процесс в своём под-
разделении или цехе, чтобы он 
приносил ещё больше пользы 
комбинату и его работникам. Не 
первый раз за свои рационали-
заторские идеи награждается 
старший обжигальщик извести на 
производстве целлюлозы Антон 
Фофанов. Очередной его проект 
успешно внедрён в работу. Антон 
Михайлович предложил изменить 

конструкцию регенерационных 
печей так, чтобы они могли ра-
ботать без дополнительного при-
менения воды в пыльной камере. 
Экономически эффективная идея 
работника отмечена в номина-
ции «Лучшее предложение по 
технологии». 

– Каждый из работников 
причастен к общему делу. 
И я рад, что могу внести 
вклад в развитие родного 
предприятия! – отметил 
Антон Фофанов. 

Лидеры 
изменений
На торжественном мероприятии 
по случаю праздника почётными 
грамотами были отмечены ещё 
шесть сотрудников Архангель-
ского ЦБК – активные участники 
мероприятий, связанных с вне-
дрением приёмов бережливого 
производства. Идеи лидеров из-

менений тоже направлены на по-
вышение эффективности работы 
предприятия. 

За активное участие в проектах 
бережливого производства на-
граждён начальник сушильного 
участка производства целлюло-
зы АЦБК Дмитрий Казинников. 
Рационализаторская идея про-
изводственников заключалась в 
том, чтобы на трёх транспортно-
упаковочных линиях к двум име-
ющимся рулонам обёрточного 
картона на каждой из линий до-
бавить дополнительные. Также на 
ТУЛ появились дополнительные 
бухты проволоки для обвязки 
кип целлюлозы. Если раньше при 
замене рулона периодически 
приходилось снижать скорость 
сушильной машины, то теперь 
благодаря нововведению про-
цесс оптимизировался. Эффек-
тивность производственного 
процесса налицо!

– Задача решена совмест-
ными усилиями! У каждого 
в коллективе были идеи, ко-
торые мы собрали и превра-
тили рационализаторскую 
мысль в полезный проект, 
– отметил Дмитрий Викто-
рович. – Рад, что наша идея 
отмечена руководством 
комбината. Спасибо!

Сюрпризы
По традиции среди новаторов 
состоялся розыгрыш призов. Уда-
ча могла улыбнуться каждому! 
И главный приз – велосипед – 
выиграла главный инженер про-
ектного отдела ПКБ Александра 
Угрюмова. Радостную новость ей 
сообщили коллеги. Александра 
Валерьевна в тот день отдыхала 
в другом регионе страны и пере-
дала, что очень счастлива стать 
обладательницей велосипеда. 

Также среди разыгранных при-
зов – кофе-машина, телефон, на-
ушники и сертификат на услуги в 
туристическом комплексе «Малые 
Карелы». Капсульная кофе-маши-
на досталась старшему инженеру 
по АСУТП Александру Анисимову. 

– Совершенно неожиданно! 
Никогда не везло в розыгры-
шах – и тут такая радость! 
– поделился Александр Вла-
димирович. – Я – кофеман со 
стажем, поэтому приз точ-
но займёт почётное место 
на кухне. 

Анна СОЛОВЬЁВА
Фото Сергея СЮРИНА

Дмитрий Дмитрий 
КАЗИННИКОВ: КАЗИННИКОВ: 

– У каждого в коллективе были – У каждого в коллективе были 
идеи, которые мы собрали и пре-идеи, которые мы собрали и пре-
вратили рационализаторскую вратили рационализаторскую 
мысль в полезный проект. Рад, мысль в полезный проект. Рад, 
что наше улучшение на произ-что наше улучшение на произ-
водстве отмечено руководством водстве отмечено руководством 
комбината. Спасибо!комбината. Спасибо!

--Р
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АКТУАЛЬНО

ОВЕН
Неделя может ока-
заться неровной в 
финансовом пла-
не, а вот лёгкий 
флирт пойдёт вам 
на пользу. Не давайте необдуманных 
обещаний коллегам и друзьям, а также 
денег в долг: то, что уйдёт в эти дни, 
вряд ли к вам вернётся.
Благоприятные дни: 8, 9
Неблагоприятный: 14

ТЕЛЕЦ
Финансовое положе-
ние стабильно, но не 
совсем вас устраива-
ет. Поэтому желание 
активно работать и 
изменить данную ситуацию может при-
вести к успеху. В этом вам помогут 
надёжные единомышленники. Не стоит 
принимать авантюрных предложений. 
Благоприятные дни: 9, 10
Неблагоприятный: 8

БЛИЗНЕЦЫ
Вас ждут финан-
совый успех и ин-
тересная работа. 
Но всё же не стоит 
увлекаться лишь 
карьерой, забывая о личной жизни. 
Сейчас самое время, чтобы влюбиться 
и создать семью. Кстати, это укрепит 
ваше материальное положение.
Благоприятные дни: 10, 11
Неблагоприятный: 12

РАК
Удачный период, ког-
да вы сможете пока-
зать свои таланты и 
получить достойное 
вознаграждение . 
Подготавливая фундамент для нового 
дела, продумайте всё до мелочей. Во 
второй половине недели вероятны ин-
тересные деловые предложения.
Благоприятные дни: 8, 9
Неблагоприятный: 11

ЛЕВ
Ограниченность 
в средствах мо-
жет вызвать у вас 
раздражение, но 
это ненадолго – 
в конце недели ваше финансовое 
положение изменится к лучшему. 
В воскресенье лучше не сорить день-
гами и вообще обходить магазины 
стороной.
Благоприятные дни: 9, 11
Неблагоприятный: 10

ДЕВА
Хорошее время, что-
бы уйти в отпуск. 
Если же вы продол-
жите работать, во 
вторник у вас появится возможность 
разобраться с надоевшими бумажными 
делами. В четверг лучше не заниматься 
покупками, так как они вас быстро 
разочаруют.
Благоприятные дни: 8, 9
Неблагоприятный: 11

Понедельник. Довольно авантюрный день. В первую очередь это касается парт-
нёрских отношений. 
Вторник. Может запомниться как день разочарований. Купите себе сегодня 
какую-нибудь безделушку, недорогую, но красивую. Она гарантированно под-
нимет вам настроение.
Среда. Один из самых сложных дней. И думать забудьте про важные встречи, 
переговоры и т. д. 
Четверг. Пожалуй, лучший день недели. Есть надежда преуспеть в делах и фи-
нансах. Особенно позитивным должен оказаться вечер.
Пятница. Нейтральный день. Не стоит заниматься ничем новым и важным. Зато 
вечер вполне неплох, энергичен и оптимистичен.
Суббота. Не стоит залёживаться в постели: утро – отличный момент для про-
бежек и тренировок. 
Воскресенье. Никаких важных дел сегодня не планируйте. Впрочем, выход в 
театр, на концерт или выставку будет очень кстати. 

ВЕСЫ
Появится шанс по-
править или упро-
чить материальное 
положение, хотя и 
придётся вернуться 
к сложным финансовым переговорам. 
Возможно, вам стоит пойти на компро-
мисс. Конец недели благоприятен для 
начала новых коммерческих проектов.
Благоприятные дни: 11, 12
Неблагоприятный: 13

СКОРПИОН
Вероятны крупные 
денежные поступ-
ления из непредви-
денного источника. 
У вас немало рабо-
ты, но она приносит удовольствие и 
прибыль. В среду и пятницу банковские 
и налоговые дела пройдут особенно 
успешно.
Благоприятные дни: 12, 13
Неблагоприятный: 9

СТРЕЛЕЦ
Коллеги или парт-
нёры по бизнесу 
могут сообщить вам 
информацию, от-
крывающую новые 
возможности. Не исключено, кстати, 
что это произойдёт на деловой встре-
че. В середине недели ваши усилия 
могут поощрить неплохой денежной 
премией. 
Благоприятные дни: 13, 14
Неблагоприятный: 12

КОЗЕРОГ
На этой неделе ма-
териальные про-
блемы могут вы-
ступить на первый 
план, и решить их 
вы сможете только благодаря ини-
циативности. Не бойтесь рисковать и 
учиться новому. Сейчас самое время, 
чтобы записаться на курсы повышения 
квалификации.
Благоприятные дни: 11, 12
Неблагоприятный: 13

ВОДОЛЕЙ
На работе  воз -
можны конфликты. 
Старайтесь не раз-
дувать огонь непо-
нимания и сглаживать острые углы. Ат-
мосфера в коллективе сейчас особенно 
важна, ведь вы делаете общее дело.
Благоприятные дни: 11, 14
Неблагоприятный: 12

РЫБЫ
Стабильности ва-
шего финансового 
положения может 
повредить только 
неумеренное тран-
жирство. Но всё же будьте осмотритель-
ными, берегите свой кошелёк. И никому 
не говорите личные данные, пароли и 
ПИН-коды банковских карт.
Благоприятные дни: 12, 13
Неблагоприятный: 9

Из открытых источников

На этой неделе звёзды наиболее благосклонны к представителям огненных 
(Овен, Лев, Стрелец) и земных (Телец, Дева, Козерог) знаков зодиака.

С заботой о детях 

Кто может купить?

• Молодая семья: гражданин РФ до 36 лет с супругом/супругой до 36 лет;
     гражданин РФ до 36 лет, не в браке, с ребёнком до 19 лет включительно

• Медицинский/педагогический работник: гражданин РФ, стаж не менее 5 лет 
в гос./муниципальной организации на территории Арктической зоны

• Гражданин РФ, переехавший в Арктическую зону: гражданин РФ, ранее постоянно 
проживавший на территории Украины, Донецкой Народной Республики, Луганской 
Народной Республики, переехавший в Арктическую зону из зоны проведения спецоперации 
после 01.01.2014

Параметры:   Как подать заявку?

• сумма кредита: до 6 000 000 рублей • На сайте domclick.ru
• первоначальный взнос: от 20,1% • В мобильном приложении «Домклик/Дклик»
• ставка: от 2%    • В офисе Сбербанка
• срок: до 242 месяцев   • В офисах застройщиков/агентств недвижимости  
     – партнёров банка
     • Через менеджеров Сбербанка, закреплённых 
     за предприятием

Где купить?    Что купить?

Территории Арктической зоны:  На всех территориях Арктической зоны:
• г. Архангельск    • квартира в новостройке
• г. Новодвинск    • строительство жилого дома (своими силами
• г. о. Северодвинск   или с подрядчиком)
• г. о. Новая Земля
• Приморский, Онежский, Мезенский, На территории моногородов (Новодвинск,
Лешуконский, Пинежский округа Северодвинск, Онега), на сельских территориях:
и районы    • приобретение квартиры, дома с земельным
     участком на вторичном рынке

Арктическая ипотекаАрктическая ипотека

ОФИЦИАЛЬНО

Школам и детским садам Ново-
двинска выделены дополни-
тельные средства на подготовку 
учреждений к новому учебному 
году. Предложение администра-
ции города было единогласно 
поддержано на  сессии городского 
Совета депутатов.

настоящий момент в городе 
бумажников функционируют 
14 образовательных учрежде-
ний, в оперативном управле-

нии которых находятся 24 здания. 
Средств на ремонтные работы и 
исполнение предписаний над-
зорных органов катастрофически 
не хватает, что может повлиять 
на качество подготовки зданий к 
новому учебному году.

Встреча главы Новодвинска 
Александра Чечулина с руково-
дителями учреждений сферы об-
разования как раз и выявила эту 
проблему.

В результате градоначальник  
обратился к депутатскому корпу-
су с просьбой провести внеоче-
редную сессию для оперативного 
перераспределения необходимых 
средств.

– На этой неделе состоялось 
обширное совещание с дирек-

торами образо-
в а т е л ь н ы х 

организаций 
Новодвин-
ска и заве-
д у ю щ и м и 
д е т с к и м и 

садами, где 
были озвучены 

проблемы, касающиеся под-
готовки учреждений к новому 
учебному году. После этого 
приступили к корректировке 
бюджета 2024 года и сфор-
мировавшийся резерв распре-
делили между учреждениями, 
– отметил Александр Чечулин.

В итоге депутатами единогласно было 
поддержано перераспределение по-
рядка 4 млн рублей на проведение 
ремонтных работ и устранение пред-
писаний  надзорных органов. Также 
из консолидированного бюджета му-
ниципального образования выделено 
порядка 2 млн рублей, которые через 
бюджетную роспись будут доведе-
ны до образовательных организаций 
на закупку оборудования.

– Считаю это хорошим приме-
ром слаженной работы орга-
нов местного самоуправления 
и бюджетных организаций, – 
сказал Александр Чечулин.

По материалам 
novadmin.gosuslugi.ru

В



Приглашаем работников  Ар-
хангельского ЦБК принять  уча-
стие  в  конкурсе  арт-объектов 
«Русские сказки». Возможно уча-
стие команд подразделений пред-
приятия. Творческое состязание 
проходит до 31 октября. 

ель конкурса – создать на тер-
ритории комбината памят-
ные арт-объекты, посвящён-
ные празднованию 85-летия 

предприятия,  и напомнить работ-
никам о ценностях, показанных в 
русских народных сказках.

Требования к арт-объектам, пред-
ставленным на конкурс:

• Работы должны соответствовать 
тематике конкурса.  

• Скульптуры должны представ-
лять эстетическую и художествен-
ную ценность.

• Общая площадь создаваемой 
работы – не менее 1,5 кв. метра.

• Арт-объект должен быть устой-
чивым к погодным условиям – дож-
дю, ветеру, изготовлен из любого 
прочного материала (преимуще- 
ственно из дерева, металла). Техника 
исполнения зависит от авторского 
воображения. Использование пла-
стика и других продуктов химиче-
ской промышленности исключено.

Заявки на участие в конкурсе 
предоставляются в административ-
ную группу службы административ-
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Скорбим вместе с вами

Сообщение о продаже 
автомобильной техники

Русские сказки 
на производстве 

Загляните 
в семейный альбом! 
В Год семьи газета «Бумажник» 
объявляет конкурс историй работников 
и ветеранов комбината «Семейный альбом»

Неправда, что все счастливые семьи счастливы одинаково! Мы абсолютно 
точно знаем, что у наших коллег множество тёплых традиций, необычных 
увлечений и вдохновляющих событий. Делитесь своими рассказами, пусть 
счастья станет больше!

• Необычная история знакомства.
• Милые, душевные традиции, наполняющие слова «семья» и «дом» 

особым смыслом.
• Трогательные или забавные случаи, которые занимают особое место 

в ваших семейных воспоминаниях.
• Рассказы о ваших бабушках и дедушках, прабабушках и прадедушках, 

которые бережно передаются из поколения в поколение.
Тема может быть любой! Напишите эссе и поделитесь своей историей с 

корреспондентами «Бумажника» в личных сообщениях сообщества газе-
ты в соцсети «ВКонтакте» или по электронной почте info@bumazhnik.ru.

Самые душевные рассказы определят наши читатели, а победители 
получат семейную фотосессию от нашего фотографа Сергея Сюрина, 
в том числе на фоне производственных пейзажей.

Это будет ещё одна яркая страница вашего семейного альбома!
Соб. инф. 
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Ветеран АЦБК, Романюк Галина Евгеньевна 
скончалась 28 июня, ей было всего 63

ольше половины жизни – 33 года – Галина Романюк отработала в 
центральной диспетчерской службе предприятия. Отзывчивая, 
приветливая и жизнерадостная, она всегда была готова прийти 
на помощь своим друзьям и коллегам. Добрая и светлая память 

о ней навсегда сохранится в наших сердцах навсегда.  

Сотрудники и ветераны центральной диспетчерской службы Архан-
гельского ЦБК выражают глубокие соболезнования родным и близким 
ветерана комбината Галины Евгеньевны Романюк. 

Коллектив ЦДС АО «Архангельский ЦБК» 

Б

ООО «Архбум» продаёт ООО «Архбум» продаёт 
с торгов б/ус торгов б/у  техникутехнику::  

1. DAF FT XF105.460 тягач седельный (2016 г. в.), 
гос. №М104СК, инв. №10002554, стоимость – 
4 700 000 рублей.

2. FERRI TP 61 косилка манипуляторная (2017 г. в.), 
инв. №10004103, стоимость – 550 000 рублей.

3. ГАЗ 27527 грузовой фургон цельномет. (2015 г. в.),
гос. №М763СС, инв. №10002549, стоимость – 
1 000 000 рублей.

Цены указаны начальные. Шаг торгов – 10 000 
рублей.

Заявления на покупку с договором о задатке 
принимаются до 16 июля 2024 года включительно. 

Торги пройдут 23 июля 2024 года в 10.00 по адресу: 
г. Архангельск, ул. Поморская, 5, четвёртый этаж.

По решению организатора торги могут проводиться 
на электронных торговых площадках.

Допуск к торгам осуществляется при внесении 
залога не позже чем за сутки до начала торгов в 
размере 10% от начальной стоимости, но не менее 
30 тысяч рублей. Проигравшим торги залог возвра-
щается в течение пяти банковских дней. В случае 
отказа от покупки после выигрыша торгов залог не 
возвращается.

Необходимые сведения о технике ООО «Архбум» – 
по телефону в Архангельске (8 8182) 22-94-08.

ОБЪЯВЛЕНИЕ

ного директора в электронном, а 
также печатном виде, телефон 30-62, 
эл.почта: koroleva.lyudmila@appm.ru.

Подведение итогов конкурса и 
награждение победителей состоит-
ся с 1 по 15 ноября. Победители и 
призёры конкурса будут отмечены 
дипломами и подарками.

Работы по усмотрению жюри бу-
дут использованы во время празд-
ничных мероприятий, посвящённых 
85-летию АО «Архангельский ЦБК». 

Соб. инф. 

Без единого поражения! 
Команда ПГСС Архангельского 
ЦБК – победитель третьей лиги 
чемпионата Архангельска по мини-
футболу. Наши футболисты отыгра-
ли сезон без единого поражения. 
Поздравляем и желаем новых 
красивых побед!

оревнования, в которых наши 
футболисты приняли  уча-
стие впервые, проходили с 
сентября 2023 года по июнь 

2024-го. Костяк футбольного кол-
лектива – сотрудники пожарно-
газоспасательной службы Архан-
гельского ЦБК. Для участия в играх 
к спасателям присоединились ра-
ботники комбината, многие из кото-
рых входят в нештатные пожарные 
формирования на производстве.

– Благодаря поддержке Ар-
хангельского ЦБК для футбо-
листов приобретены форма 
и мячи, предоставлен зал для 
тренировок и транспорт к 
месту проведения матчей, 
– рассказал футболист, ма-
стер погрузочно-разгрузочных 
работ УСХ Дмитрий Ракутин. 
– Команда благодарит гене-
рального директора АЦБК 
Дмитрия Игоревича Зылёва и 
заместителя гендиректора 
по ГО, ЧС и ПБ Сергея Никола-
евича Шереметьева.

В итоге команда ПГСС прошла 
футбольный сезон без единого 
поражения! Наши футболисты 
выиграли 20 матчей, пропу-
стили 47 мячей, а забили 229!  
Лучшим вратарём лиги признан 
слесарь-ремонтник производства 
целлюлозы АЦБК Константин 
Алексеев, лучшим бомбардиром 
– мастер погрузочно-разгрузоч-
ных работ УСХ АЦБК Дмитрий 
Ракутин. Вместе с Дмитрием 

Андреевичем победу праздну-
ет его двухлетний сын Яромир. 

Папа часто берёт на матчи малы-
ша, который пытается вырваться 

на поле и помочь команде забить 
очередной победный гол. Растёт 
будущий футболист!

Сейчас команда ПГСС отдыхает 
и набирается сил. В следующем 
сезоне футболисты планируют уча-
ствовать во второй лиге чемпиона-
та Архангельска по мини-футболу. 
Игры стартуют в сентябре, а актив-
ная подготовка начнётся в августе. 

Анна СОЛОВЬЁВА 
Фото Дмитрия РАКУТИНА 

выиграли наши 
футболисты в сезоне 
2023/2024 

2020
матчей
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Июньский звездопад!
Новодвинск провожал во взрослую жизнь выпускников школ. На Комсомольской площади 
состоялся юбилейный, 25-й бал «Звёздный билет». Это яркое и знаменательное событие для 
старшеклассников, которые навсегда покидают школьные стены. В этом году учебные учреж-
дения выпустили 168 ребят. В добрый путь!

Звёздная дорога
узыка оркестра, шелест платьев, про-
щальный вальс, крепкие объятия и 
слёзы радости. А над головой – голу-
бое-голубое небо! Новодвинск при-

ветствует выпускников на «Звёздном билете»! 
Это событие, которого очень ждут. День, который 
ставит яркую точку в длинной школьной истории. 

– Спасибо родителям и коллективам 
наших школ, воспитавшим таких заме-
чательных ребят! Проведена большая 
работа, которая часто невидима. Кто-
то из родителей вставал ранним утром, 
чтобы привести форму ребят в порядок, 
кто-то до полуночи решал с детьми за-
дачи. Много труда вложили и педагоги, 
чтобы сегодня наши успешные выпуск-
ники предстали перед нами, –  отметил 
заместитель главы города Сергей Быков. 
– Ребята, мы будем радоваться вашим 
успехам, переживать за неудачи, и всег-
да помните – сильным становится тот 
человек, который, упав, поднимается и 
продолжает путь. Даже если вы уедете 
учиться в другие регионы, знайте: мы 
всегда ждём вас в Новодвинске!

В этом году из школ города выпустились 
восемь непохожих друг на друга классов. На 
«Звёздном билете» был отмечен каждый кол-
лектив. Например, активисты 11 «А» класса 
Новодвинской гимназии – достойные участ-
ники Всероссийского движения «Эколята». 
Кадет – это не просто звание, а смысл жизни 
для ребят из 11 «А» школы №7. А учителям 
школы №6 приходилось смотреть на своих 
учеников снизу вверх: средний рост химиков, 
биологов и математиков 11 «Б» – 170 см. 

– Какие же они красивые! Это юность, 
надежда и счастье! – отметила житель-
ница Новодвинска Екатерина Кузнецова. 
– Каждый год прихожу посмотреть на 
выпускников. И душа молодеет!

Золотые выпускники
В этом году в Новодвинске 18 золотых меда-
листов. Рекордсмен по количеству круглых от-
личников – школа №3. С пятёрками в аттестате 
это учебное заведение окончили пять ребят. 
Золотые медали детям и благодарственные 
письма родителям вручила административный 
директор Архангельского ЦБК Ольга Саввина.

– Хочу пожелать, чтобы ваша жизнь 
была интересной, активной, насыщен-

ной разными событиями, 
людьми, эмоциями. 

Живите ярко! – об-
ратилась к ребя-
там Ольга Ива-
новна. – Пусть 
успешно сложит-

ся не только про-
фессиональный путь, 

но и получится реали-
зовать себя в творчестве, в семье и в 
любых ваших начинаниях. Идите в эту 
жизнь: узнавайте, читайте, изучай-
те, наполняйте эмоциями всё, что вас 
окружает, и дарите эти эмоции другим. 
В добрый путь! Пусть вам повезёт! 

А какие яркие мечты и серьёзные планы у 
выпускников! Золотая медалистка школы №7 
Анна Быкова хочет стать врачом-онкологом 
и планирует поступать в Северный государ-
ственный медицинский университет.

– Уверена, что путь, который я выбрала, 
приведёт к успеху. Не вижу себя нигде, 

кроме медицины! Понимаю, что придёт-
ся пройти огонь, воду и медные трубы, 
но я готова учиться, чтобы посвятить 
себя лучшей профессии на земле! – по-
делилась Анна. 

С золотой медалью школу №6 окончил 
Владимир Фризон. Юноша уверен, что прак-
тически всё в жизни подчиняется законам, 
поэтому в школе больше любил точные науки. 
А жизнь хочет связать с космосом и авиацией. 

– Есть желание жить и учиться в Санкт-
Петербурге. Хочу стать инженером 
в области самолётостроения или ра-
кетостроения, – поделился планами 
выпускник. – Конечно, буду скучать по 
школе, особенно по людям, с которыми 
тут познакомился.

В свою умницу и красавицу дочку Мила-
ну Чернышеву верит мама Ольга Шевченко. 
Представьте, у Ольги Ивановны восемь детей. 
Милана – самая старшая. В этом году она с 
золотой медалью окончила Новодвинскую 
гимназию. 

– Очень волнительное событие, без слёз 
сегодня не обойтись! Но в то же время 
радостно. Ведь все дороги перед моей 
дочерью открыты. Экзамены сданы 
хорошо. Надеюсь, будет учиться в пре-
стижном техническом вузе, углубится 
в ядерную физику и будет работать 
на благо страны, – рассказала Ольга 
Шевченко. 

За успехи в учении серебряными медалями 
в этом году награждены 22 выпускника. По-
здравляем ребят и желаем новых достижений 
во взрослой жизни!

Успешны во всём
Благодарственные письма и памятные по-
дарки вручили ребятам, которые активно 
участвовали в творческой, культурной, спор-
тивной жизни города, проявили себя в воен-
но-патриотической деятельности и добились 
особых успехов в медиасфере. 

Позитивная и креативная выпускница школы 
№7 Ева Софрыгина на протяжении школь-
ной жизни принимала активное участие в 
театральных постановках, организовывала 
классные мероприятия, посещала школьный 
кружок журналистики. Экзамены позади. Сей-
час Ева уже работает в детском развлекатель-
ном центре в Архангельске. Решила отдохнуть 
от учебников. 

– Поступать в этом году не собираюсь, 
хочу немного поискать себя и понять, 
что мне нужно и чего я хочу от этой 
жизни, кем хочу стать. В следующем 
году думаю поступать на направление 
инженерии, архитектуры или строи-
тельства. А может, и в актёрское пойду! 
– улыбается выпускница. – Школа была 
моим домом, и его мне будет не хватать. 
Но этот огромный этап жизни пройден, 
и я смело иду вперёд – во взрослую жизнь!

И, конечно, по традиции на торжественном меропри-
ятии вручали «Звезду надежды – 2024». В этом году 
этой награды удостоились восемь ребят – гордость 
школ и города. Среди них – выпускница школы №3, 
активистка совета старшеклассников Алиса Гудае-
ва. Девушке нет равных в баскетболе и волейболе, 
она блестяще декламирует стихи и прозу, выступает 
на сцене в спектаклях и прекрасно учится. Алиса 
– выпускница художественного отделения школы 
искусств, победитель муниципального этапа пред-
метной олимпиады по физкультуре, а ещё регио-
нальный призёр всероссийских конкурсов «Живая 
классика» и «Страница 24». 

– Очень грустно расставаться с однокласс-
никами и учителями, которые стали для 
меня второй семьёй, – поделилась Алиса. 

– Но впереди новая жизнь. Планирую по-
ступать в Санкт-Петербургский горный 
университет. Хочу стать инженером-про-
ектировщиком.

– Вы доказали своё упорство и стремление 
к победам, выросли, возмужали, окрепли. 
Мы верим в вас!  – обратилась к выпускни-
кам начальник городского отдела организа-
ции образования Дарья Попова. –  Отправ-
ляясь в свою светлую, прекрасную взрослую 
жизнь, помните, что вы – наша надежда и 
гордость! Пусть вам сопутствует удача, 
а мы всегда рядом!

Анна СОЛОВЬЁВА
Фото Сергея СЮРИНА

М
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